
議会報告・意見交換会報告書 

（２班）  

開催日時 令和 5年 11月 14日（火） 午後 7：00～午後 8：30  

開催場所 前津江公民館 

 

 

 

 

出席議員 

 

議員名① 
（班長） 

岩見 泉哉 

・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名② 大谷 敏彰 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名③ 松野 勝美 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名④ 宮崎 陽治 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名⑤ 高倉 貴子 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名⑥  
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

主 な 

意 見 

・ 

要 望 

・ 

回 答 

（Ａ氏） 

市長の答弁で給食費の財源にふるさと納税の拡充があったが、ふるさと納税は

地域自治会に交付されているのがあり地域は助かっている。これをいじらない

でもらいたい。 

（議員） 

委員会としては執行部に総額を増やすようにということで、自治会への応援交

付金を減らすというものでなはない。 

 

（Ｂ氏） 

広島県の安芸高田市の市長は議会ともめてユーチューブに発信している。ふる

さと納税がものすごく増えた。経常収支率が 90％台で自由に使える金が少ない。

市も議会は考えてもらいたい。答えはいらない。 

 

（Ｃ氏） 

前津江のデマンドタクシーで中川原で乗り換える。しかし、バス停に屋根もな

い。天気の時はいいが、雨や雪、寒い時などは耐えられない。改善をお願いし

たい。 
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（議員） 

待合所があれば利用が広がる。委員会でも市に働きかけていきたい。 

 

（Ｄ氏） 

デマンドタクシーについて 2点のお願い。1つは土・日の運用をお願いしたい。

理由は自分の担当医が病院に土曜しか福岡からこれない。2つは、日田市内に

10時しかつかない。これでは大阪や東京に行くときに 10時の新幹線や飛行機

に乗りたいので。 

（議員） 

他の地域でも夕方早めに戻りたいとか、朝早めに病院に行きたいという意見

もあるので、まとめて担当課には働きかけていきたい。 

 

（Ｅ氏） 

出野から高瀬のバス路線が廃止になるとき、デマンドタクシーの説明会に行

った。日田バスの職員が「市から今日はマイナスのことを言ってくれ」と頼

まれたと言った。まちづくり課の職員が言っていいのか。雨宿りや時間のこ

とも言ったがどうもなっていない。説明の時に資料も配らなかった。議員も

来ていなかった。答えはいらない。 

 

（Ｆ氏） 

小学校と机と椅子の更新事業 5000万円は、１セットが高いのではないか。ま

た、木づかい促進事業の予算は 10月頃なくなる。予算の増額など見直しが必

要ではないか。 

（議員） 

教育福祉委員会では 1セット 5万円は高いのではないかという意見もあり審

査した。家具工業会に委託し、学校の子どもたちと連携して時間をかけて作

成したものでやむを得ない。 

木づかい促進事業の予算は、委員会でも予算を増やせと言う意見は出た。市

は全体の予算の中で、この事業への予算配分はこれだけということであった

ので、増額を要望したところです。 
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（Ｇ氏） 

河川監視員をしているが、会計任用職員となっている。出野川と柚木川を見

ているが、時間がかかる。災害があったら浮羽周りとなる。報酬が少ないの

ではないか。 

（議員） 

議員が聞いてもわからないことがある。これは実情を知っているあなたが担

当課に直接言ってください。 

 

（Ｈ氏） 

浄化槽の件。2人しか住んでいないのに家が広いから 10人槽を設置している。

毎月水道代と 2回の検査、県の検査、水槽の掃除など結構費用が掛かる。維

持していくためにも支援を考えてもらいたい。 

前津江地域のデマンドタクシーは 300円、で日田までお金がかかる。この地

域もひた走り号と同じ 100円にはできないか。 

（議員） 

浄化槽の維持については担当課に働きかけていきたい。乗り合いタクシーも

できるだけ使っていただけるように、時間帯も工夫し費用も委員会で論議し

ていきたい。 

 

（Ｉ氏） 

水害で農地が若干崩れている。規模が小さいので対象にならないと言われた

が直に大きく崩れる。崩れを止めるために早期の対策が必要ではないか。 

川と道路が接していて 10ｍぐらい石垣が壊れている生活道路なのでお願いし

たい。8月にようやくデマンドバスが出来た。利用が少なければ廃止となると

言われた、5年 10年後を見据えて事業を進めていただきたい。 

（議員） 

日田市は復旧額 10万円以上を対象としている。工事のやり方で対象になる場

合がある。日田市は今年激甚災害の指定を受けたので市の補助率は引き上げ

られている。委員会は地元負担の軽減を要望している。河川と道路の関係は

委員会で持ち帰りとさせていただきます。乗り合いタクシーの件はそのよう

なことがないように意見があったということを伝える。 
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（Ｊ氏） 

中津江に行く林道が災害に遭って通行止めとなっている。振興局にも話すが、

是非現場を見てください。 

（議員） 

災害復旧事業で取り組む。査定が終わって今年度末か来年度に工事にかかる。 

 

（Ｋ氏） 

公民館の事業で柚木に行くことがある。道も狭く草も茂って公民館の車が傷

つく。うきはのダムのところを通っていくしかない。一国峠は危険なので見

てもらいたい。 

（議員） 

場所は浮羽町の行政区で一度はのり面工事をしてもらったが、浮羽の人が利

用しないので手を入れていない。我々も課題ととらえている。市にも確認し

議会としてもうきは市に働きかけていきたい。 

 

（Ｌ氏） 

柚木は取り残されっている。柚木に行く道路には入り口に看板がない。市は

考えてもらいたい。 

（議員） 

看板の設置についても働きかけたい。 

 

 


